
平成２９年度第２回学校評議員会 記録 

 

                                岩手県立花巻農業高等学校 

 

１ 日 時  平成３０年２月９日（金）１３：３０～１５：００ 

 

２ 場 所  花巻農業高等学校 応接室 

 

３ 出席者  学校評議員 ４名 

       学校関係者 校長 副校長 主査行政専門員兼事務長心得 

             各分掌主任 記録係        １０名 

                             計１４名 

 

４ 意見を求めた事項 

（１） 学校評価について  

 

（２） 学習指導について  

 

（３） 進路指導について  

 

（４） 生徒指導について  

 

（５） その他 

 

５ 議事録（進行 副校長） 

（１） 開会のことば 

 

（２） 学校長挨拶 

 

（３） 学校概況説明 

ア 総務部（平成 29年度学校評価概況） 

 

イ 教務部（生徒の学習状況等）              

 

ウ 生徒指導部（部活動等の実績報告等）      掲載省略 

   

エ 進路指導部（本年度の進路決定状況等） 

 

  オ 農場部（学校農業クラブの活躍等） 

 

カ 事務部（施設設備の整備状況等） 

 

 



（４） 意見交換［ 要旨 ］ 

・学校の西側にある「賢治先生の家」付近に工事車両等を見かける．何か工事をしているのか． 

  （回答）→賢治先生の家の外側，花巻市有地に市が発注した駐車場が３月末に出来ると伺っている． 

 

・授業料無償化について．花農でも無償化を行っているのか．滞納者がいるのか． 

（回答）→多くの生徒に就学支援金が支給されている．諸会費等の滞納はあるが，完納せず卒業した

例はここ数年ない． 

 

・生徒の販売実習では，無口で静かすぎる気がする．地域に溶け込み元気よく実習をしてほしい．また，

花巻市内百貨店で販売された「花農九重弁当」の取組みが非常に良かった．素晴らしいお弁当だった． 

（回答）→本年は東京の県産品アンテナショップ「銀河プラザ」でも販売実習を行った．生産物及び

商品はほぼ完売し，東京の皆様にも好評だった．御指摘を真摯に受け止め，指導の充実を図っていく． 

 

・学校農業クラブの家畜審査競技で上位入賞しているが，その生徒の中に農家出身者はいるか．また，

花農にはいない乳牛の部門でも入賞しているが，どのように学習したのか． 

（回答）→農家の生徒もいるが，非農家の生徒もいる．乳牛の学習については，盛岡農業高校や農家

にお邪魔するなどして学習の機会をいただいた． 

 

・学校評価では「いじめ」に対する取組みの項目がある．実際にいじめはあるのか．生徒，保護者，

職員で評価に差があるようだ．また，金銭が絡んだいじめはあるか． 

（回答）→いじめはいついかなるところでも起こりえるものと認識している．学校ではいじめ根絶に

徹底的に取り組んでいるが，いじめは個々の感じ方に依る部分があり，評価にバラつきがでたもの

と捉えている．金銭トラブルはここ数年発生していない． 

 

・学校評価に「家庭の手伝いをしているか」という質問項目を設けてみてはどうか． 

（回答）→「学校評価」は，学校経営の取組みに対する評価である．学校の指導として家庭の手伝い

させるというのは難しいのではないか．一方で，ＰＴＡ活動の取組みの一つとしては大変意義深い

ことであるし，実態把握も可能と思われる． 

 

・ＪＲ花巻空港駅前の公衆トイレは二枚橋町の町内会で管理している．トイレ掃除は輪番制で担当し

ているが，輪番に花農も加わっているか． 

（回答）→町内会の輪番に入っており，生徒会や野球部の生徒等が清掃を実施している． 

 

・１人でも多く自営者や農家になるような人材を育ててほしい．学校評議員に農業経営者を入れて意

見を聴取するのはいいことである．今後も続けていただきたい． 

 

・子どもの貧困が社会問題化している．また，それに端を発する虐待問題も起こっている．家庭に問

題を抱える生徒は確実に存在している．子どもの様子や事情を把握できるのは何といっても学校で

ある．生徒の様子がおかしいようであれば，その情報を行政機関につなげ貧困からの脱却を支援し

てほしい． 

 

（７） 閉会のことば                           

 

・次回の学校評議員会 平成 30年 6月 13日（水）予定． 


